

## 令和元年8月定例教育委員会 会議録

1 開催期日 令和元年8月28日(水)  
開会 午後 1時59分  
閉会 午後 3時47分

2 開催場所 役場 2階 会議室

3 出席者名 教育長 布施 東 雄  
委員(教育長職務代理者) 原 田 光 雄  
委員 宮 下 静 子  
委員 不二井 悟 史  
委員 北 川 えい子  
  
局長 樋 爪 友 一  
局参事 泊 昌 司  
次 長 朝 倉 恵 子

### 4 議 件

議案第20号 平成31年度町就学援助費等の補助対象児童・生徒の認定について  
報告第27号 令和元年度町奨学生の選考について

### 5 議事の経過について

事務局の進行により、前会議録の承認を得た後、教育長から、第3の居場所についての報告、県民体育大会についての報告、海っこ山っこ交流事業についての報告、学校閉庁日についての報告、東海北陸教育長研究協議会についての報告、教職員多忙化改善推進協議会についての報告があり、会議録署名員に不二井委員及び北川委員を指名し、承認されました。

審議に入り、議案第20号及び報告第27号について説明があり、質疑応答が行われ、了承及び承認されました。

次に、9月の定例教育委員会の開催期日を9月25日(水)午後2時、臨時教育委員会の開催期日を10月1日(火)と決め、閉会しました。

\* 主な質疑・応答等について

8月 定例教育委員会議事録

－ 教育長報告 －

雨が降り随分涼しくなりましたが、九州地方は大変な被害となっています。夏休みも残り3、4日になりました。子どもたちは、これまで大きな事故もなく過ごすことができました。8月はたいへん暑い時期でしたが、たくさんの行事がありました。

8月1日に、穴水小学校横の元真名井幼稚園の跡地に、B&G財団から大きな補助金をいただいて、子どもたちの、家でもない、学校でもない、「第3の居場所」という施設が完成し、内見会とともに、8月1日からプルートにありました放課後児童クラブ、おひさまくらぶがそちらに移動してやるということでスタートしています。

8月3日、4日に、県民体育大会が、たいへん暑い中で行われました。穴水からもたくさんのチームが参加してくれましたが、男子はバスケットが優勝、相撲がベスト4、女子は卓球が3位、テニスも3位でした。たいへん活躍してくれましたが、参加人数が少ないということもあって、総合順位は例年通りということでした。

8月5日から8日にかけて3泊4日で、海っこ山っこ交流事業で、23名の5、6年生が南アルプス市へ出かけて、無事帰ってきました。

また、8月10日から18日まで、先生方のリフレッシュウィークということで、連続9日間の学校閉庁日を設けて、先生方には休んでいただきました。

8月22日、23日に、東海北陸六県の町村教育長研究協議会が石川県を会場に行われました。東海北陸六県を毎年順番に回っているわけですが、今年は金沢で開催するというので、多くの教育長さん方にお集まりいただき、40名の参加がありました。各県から1つずつ教育委員会の活性化にどのような取り組みをしているかという発表があるのですが、来年は富山開催で、そこでは私が発表するということになっています。2日目はKKRホテル近くの金沢城、兼六園、金沢21世紀美術館等の研修、見学をして、お帰りをいただきました。

8月26日に、県の教職員多忙化改善推進協議会がありました。今年の第1回目の協議会で、協議会での大きな目標は、時間外勤務時間80時間を0にしようということで、3年間でやるということです。毎年、委員には高等学校の校長先生方にも出席していただいております。今回の協議会では、今年の4月から6月までの先生方の勤務状況のデータを基に話し合いが行われました。協議会は、毎年2回会議を行っているのですが、時間外勤務時間も少しずつ下がってきていて、4月―6月といえますと、先生方がたいへん忙しい時で、新学期のスタート、組織作り、異動できた先生方や若い先生の対応、それに県下どこも教育事務所の学校訪問があつて授業公開をするということで、たいへん忙しい月なのですが、昨年の同時期に比べてわずかですが下がっているという状況が見えて、この繁忙期に下がっている、ましてや小学校では英語やプログラミング教育やいろいろな業務が増えている中で減ってきているので、まあまあ良いのではないかという話でした。でも一部、教頭、教務主任、研究主任、生徒指導主事等が、やはり80時間を超えて、ぎりぎりのところでかたまってきている状況です。中学校はやはり部活の顧問が80時間越えです。全体でいうと1～2割の先生なのですが、やはりその解消がなかなか難しいという実態がみえるのではないかと思います。そんな中で、高等学校が2年目に少なくなってきました。これから高等学校は教科書も変わるし、授業の中身も変わるので大変なのでしょうけれど、その中で中学校よりも良いくらいに減っています。これは部活のやり方を休業日も入れてやるようになった影響かなと思います。現在、このよう

な状況です。以上です。

(途中省略)

教 育 長 報告含めて何かございますか。  
特にございませんか。

全 員 異議ありません。

— 議事 —

事 務 局 長 議案第20号「平成31年度町就学援助費等の補助対象児童・生徒の認定について」説明

教 育 長 委員の皆さん、何かございませんでしょうか。

(途中省略)

教 育 長 では了承いたします。次に報告をお願いいたします。

事 務 局 長 報告第27号「令和元年度町奨学生を選考について」説明

教 育 長 委員の皆さんいかがでしょうか。  
ではこの件については承認いたします。  
修学資金もありますね。

事 務 局 長 修学資金については、その他の(2)に挙げてありますが、ここで併せて説明をさせていただきます。  
「令和元年度町看護師等修学資金貸与について」(詳細説明)

(途中省略)

教 育 長 では次にその他、お願いいたします。「いじめ・不登校について」です。

朝 倉 次 長 (詳細説明)

教 育 長 個々の児童生徒について何かございますでしょうか。

(途中省略)

教 育 長 ではその他の3番目、お願いします。

事務局長 (3) 令和2年度学校給食業務委託について(詳細説明)

原田委員 現在は航空学園がしていることを、新しいところがそれをやると解釈すればいいですか。

事務局長 そうです。

原田委員 栄養職員はどうなりますか。

教育長 栄養職員の減はありません。

(途中省略)

教育長 年内には決まります。

原田委員 給食費は別ですか。

教育長 給食費は別です。

宮下委員 消費税の影響はないのですか。

教育長 それは大きな問題ですが、10%上がるわけではないので、賄えるかと思っています。

原田委員 給食費の内訳を保護者に知らせれば良いのではないのでしょうか。

北川委員 穴水町の給食費はとても安価です。集金している給食費は、ほぼ食材費だと保護者に知らせれば良いと思います。給食は栄養価も計算されていて、とてもありがたいです。

教育長 他にご意見ございませんでしょうか。  
無いようでしたら、その他の4番目にいきます。

事務局長 (4) 穴水町立小中学校若手教職員並びに平成31年度定期異動教職員と教育委員との懇談会  
について(詳細説明)

(5) 穴水町PTA連合会理事と穴水町教育委員との懇談会について(詳細説明)

教育長 ご意見等ございますでしょうか。

宮下委員 事務局長が10日の懇談会に給食の業務委託についてお話されるとおっしゃっていましたが、学校単位とかでの説明は無いのですか。

事務局長 町の校長協議会の席上で何度か説明しています。

宮下委員 保護者への説明は。

事務局長 保護者には今回初めてです。

宮下委員 全員が聞くわけではないのですよね。

事務局長 業者も決まった段階で、学校を通じて保護者の皆さんには全員に周知する予定です。

宮下委員 わかりました。

朝倉次長 10日は、17時30分に役場出発です。よろしくお願いいたします。

教育長 29日の若手教職員との会には、何か意見等はございますでしょうか。

原田委員 趣旨は、「先生方をお助けしたい」という視点で趣旨説明をしたいと思います。

(途中省略)

教育長 では、よろしくお願いいたします。  
次に、その他、続けてお願いします。

事務局長 (6) 各校運動会・体育祭 (詳細説明)  
(7) 指導主事計画訪問 B (詳細説明)  
(8) 令和元年度市町村教育委員研究協議会 (詳細説明)  
(9) 学校予算要望について (詳細説明)

教育長 よろしいでしょうか。  
では、9月の行事予定です。

泊局参事 (9月行事予定について説明)

朝倉次長 また臨時教育委員会の日程を、10月1日(火)にお願いしたいです。

(途中省略)

教育長 太字は悉皆です。よろしくお願いいたします。  
では次回の定例教育委員会の日程です。

(日程調整)

教育長 では、次回の定例教育委員会は、9月25日(水)午後2時から開催いたします。よろしくお願いいたします。また臨時教育委員会の日程ですが、10月1日(月)午後1時から開催い

たします。併せてよろしくお願いいたします。2時から中学生議会があります。他にありませんか。

宮下委員 エアコンの完備は。

事務局長 エアコンの完備状況ですが、向洋小学校、穴水中学校は9月から使用可能です。穴水小学校は今から外回りをします。室外機の準備をするのに足場を組まなければならないので、もう少し時間がかかります。9月が残暑が厳しい場合は、仮設でウィンドウエアコンを使用して児童には支障がないように段取りはしています。

宮下委員 わかりました。

北川委員 B&G 体育館の横に建った新しい建物ですが、新聞掲載では「子ども食堂」等と掲載されていましたが、どのような状況なのでしょう。

教育長 食事が必要な子どもがいた場合には提供できる設備があるということです。

北川委員 今はそういうのは無いということですか。

朝倉次長 第3の居場所というのは、対象者が決まっていますので、放課後児童クラブに来た児童全員に食事を提供するというのではないのです。

北川委員 夏休みは、子どもたちはお弁当を持って学童へ行っているのですか。

朝倉次長 お弁当持参です。

(途中省略)

原田委員 穴水高等学校の支援は、制服補助もあるのですか。

事務局長 制服はありません。

原田委員 国公立進学への補助も大切ですが、制服や通学定期の補助の方が支援する趣旨に沿っているのではないのでしょうか。部活動は全員するわけでないので、バスも値段が高くなっているのでしょうかと思います。ひとつの意見ではありますが。

事務局長 原田委員の意見も踏まえて、今後検討していきたいと思います。

教育長 以上、これで定例教育委員会を終わりたいと思います。本日は、ありがとうございました。

以上

穴水町教育委員会会議規則（昭和 31 年教育委員会規則第 2 号）第 15 条第 2 項の規定により、署名する。

会議録署名員

教 育 委 員

---

教 育 委 員

---